

南が丘通信

教育目標

進んで学び深く考え、積極的に行動する人 思いやりの心を持ち、互いに協力する人 心身ともに健康で、創造力のある人

練馬区立南が丘中学校

校長 北見 朱美

令和元年度 第 4 号 令和元年 7 月 17 日発行

〒177-0035 練馬区南田中 4-8-23

TEL 03-3904-5782

URL http://www.minamigaoka-j.nerima-tky.ed.jp



残 心

副校長 長谷川 学

本年度、本校は、開校40周年を迎えることとなりました。練馬区では、10年を節目に、周年式典が開催されます。10年という時間の流れは、社会の変化に伴い、教育活動にも様々な変化がもたらされております。

本校では、これまでの礼儀秩序「あじみこし」を重視した教育を踏まえ、これからの時代の変化に対応できる 生徒の育成を図るために、真理追究「桃李成蹊 南が丘中」に重点を置いた教育の具体的 な学びの姿を次のように定めたところです。

とう り せいけい

桃李成蹊 南が丘中

- (1) 心に余裕と笑顔をもった品性あふれる生徒
- (2) 人の気持ちを考えて行動する思いやりのある生徒
- (3) 勇気ある判断で責任を果たす信頼される生徒
- (4) 諦めずにプラス思考で進む前向きな姿勢をもつ生徒
- (5) どんな時でも自然に心からの感謝の気持ちをもつ生徒



さて、南が丘中学校が目指す学校のあるべき姿として掲げた真理追究「桃李成蹊 南が丘中」は、自分からす すんで当たり前を積み重ねる生徒の育成を目指すものです。

昨年度より、運動会では、「武道・空手道」の集団演武にも取り組んで参りました。武道に、「残心」という言葉があります。技を決めた後も心身ともに油断をしないという精神のことです。卑怯でない、おごらない、高ぶらない、感謝する、どんな相手でも相手があって初めて技術の向上ができること、相手を尊重するということでもあります。すなわち、人としての品格や真理を追求することが武道そのものであるということです。

武道が、学校教育や社会生活において、重視される理由は、武道の技術を磨くということが、心を磨くということと深く結びついているからです。

独りよがりにならない。そして、誰に対しても、感謝や尊敬の念を忘れないという武道の教えや「桃李成蹊 南が丘中」の目指す学びは、これまでの社会で求められてきたものですが、変わることなく、これからの社会が求めている力でもあります。南が丘中学校が目指す教育は、決して特別なものではありません。

これからの社会においては、「他者を認める力」「異なるものを認める力」を身に付けていくことが大変重要 視されております。そして、異質なものを認める力を身に付けるためには、自分自身を認め、自立していくことが 不可欠となります。

これからの社会において、明確に意識していかなければならない力は、「主体的、対話的で深い学び」に表されるよう、あらゆる課題に正対し、仲間と共に、課題解決を図ることのできる力だと言い換えることができます。 それが、「桃李成蹊 南が丘中学校」の目指すところです。

地域、保護者の皆さまには、夏休みを前に、改めて、本校の教育活動について、ご理解を深めていただければ幸いです。

☆☆家庭学習習慣定着に関する認定証について(夏・冬・春季年間3回実施)☆☆

人間の多くは、学習したことを、1 時間経つと5 0 % 忘れ、1 日経つと6 9 %、そして、2 日経つと8 0 % 忘れてしまう のだそうです。しかし、学習後に、反復練習をすることで、70%は覚えていのだそうです。復習に効果があることは、数 値の上でも明らかであり、家庭学習で「復習する」習慣が重要であることが、学力向上を図る上でとても重要であることを 示しています。そこで本校では、昨年度より、学力向上を図るための取組として長期休業期間における家庭学習と長期休業 明けテストを行っています。下記の内容を確認し、夏休みの計画を立てる際の参考にしてください。

- 1 目的(1)生徒の学力向上を図る。
 - (2) 自学自習の習慣を確立する。
- 2 内容(1)長期休業期間における家庭学習取組の時間 発達段階を考慮した学年ごとの取組時間を設定する。

【第1 学年:2 時間】【第2 学年:3 時間】【第3 学年:4 時間】

- (2) 課題学習の習熟度課題の習熟度を休み明けテストで計る
- 3 認定(1) 基準の総取組時間数の8 割以上を満たす
 - (2) 明けテスト実施教科の総合計の8割以上を満たす(1・2学年) 明けテスト実施各教科のそれぞれで8割以上を満たす(3学年)
 - (3) (1) と(2) の両方を満たす生徒に認定証を授与する。
- 4 校長賞全実施期間における総合成績で最上位の生徒に授与する。



☆☆7 月1 0 日 (水) 校外学習「東京グローバルゲートウェイ」(第2 学年) ☆☆

「東京グローバルゲートウェイ」は、東京都教育委員会と株式会社 TOKYO GLOBAL GATEWAY が提供する、新しいタ イプの体験型英語学習施設です。東京都は、2020年東京オリンピック・パラリンピック大会の開催とその先を見据え、生活 習慣・文化・価値観などの多様性や人権が尊重され、誰もが幸せを共感でき、そこに住み続けたいと思える「世界一の都 市・東京」の実現を目指しています。

一方、グローバル化が進むなか、「世界一の都市・東京」の実現を目指す上で、日本人のグローバルなコミュニケーシ ョン能力には、大きな課題があるとされています。このため東京都教育委員会は、児童・生徒が英語を使用する楽しさや必 要性を体感し、英語学習の意欲向上のきっかけ作りとなるよう、東京都英語村、「東京グローバルゲートウェイ」が開設さ れました。

「東京グローバルゲートウェイ」に到着すると、各グループにエージェントが付き、エージェントの案内で「エアポートゾ ーン」「ホテルゾーン」でのセッションや「身近なものから効果音を作りだそう」「橋を制作して強度を競おう」「コマ撮り作 品を作ろう」「プログラミングを体験しよう」「ダンスパフォーマンスしよう」などのセッションに取り組みました。この経験を、 これからの生活や英語学習に活用して行きましょう。



エージェントとの挨拶









エアポートゾーン・ホテルゾーンでのセッションの様子

☆☆7 月13 日(土)学校公開・学校説明会・小学生部活動体験)☆☆

7月13日(土)に、令和2年度入学予定生徒・保護者を対象とした「学校説明会」を開催しました。大変多くの保護 者の方々にご来校いただきました。そして、学校説明会では、校長先生より、新標準服(令和2 年度)のお披露目が行わ れました。ご出席された保護者の皆様の感想は、大変、好評でした。

*写真は、7月8日の朝礼時の標準服等の紹介の様子です。









また、同日には、「小学生部活動体験」が開催され、小学校5、6年生の児童が、5つの運動部と5つの文化部の体験に参加しました。今年度より、部活動の数が増え、いくつもの活動を見学する保護者・児童の姿がありました。









☆☆7 月1 3 日 (土) 開校4 0 周年 記念誌 座談会☆☆





7月13日(土)の16時より、会議室において、現在の中学校1年生、2年生、3年生の生徒とその保護者(本校卒業生)が集い、座談会が行われました。ご家庭から、卒業アルバムをお持ちになり、懐かしい南が丘の話に花が咲きあふれることとなりました。詳細は、11月9日(土)開校40周年記念式典後に、生徒に配布される記念誌をご覧ください。



☆☆生徒会・専門委員会・部活動の様子☆☆

□昨年度に引き続き、多くの方々の支えとご協力のお陰で、 一学期中、生徒会長としての仕事を行うことができました。 後輩たちに襷を渡すまでの残された任期を全うできるよう 努めていきます。皆さん、よろしくお願いします。

生徒会長 3年 野平 海人 さん

- □普段、気が付けないような事も、委員長になってから見 方を変えることができました。支えられてばかりでしたが、 今後は、支えていけるよう、感謝やあいさつを忘れずに 生活していきます。これからも、よろしくお願いします。
 - 給食委員会委員長 3年 小峰 美紀 さん
- □現在、南が丘中学校が、「あったかい言葉」で満ち溢れ るよう取り組んでいます。すでに、多くの生徒の皆さんに 協力していただいています。これからも学校生活をよりよ くできるよう、頑張って行きます。
 - あったかい言葉プロジェクト委員長 3年 熊谷 日夏 さん
- □これまで、「開校 40 周年生徒会公式キャラクター」を募集し、制作委員会を組織してきました。現在、4 つの候補が紹介され、この投票結果を受け、南ヶ丘中学校にふさわしい「開校 40 周年生徒会公式キャラクター」を決めて行くこととなります。皆さん、楽しみにしていてください。 開校 40 周年生徒会公式キャラクター制作委員会委員長2年 河内 夕奈 さん
- □授業準備を含め、チャイムの1分前を目安に着席するという「着席チャイム」と授業態度を良くするための取り組みを本格的に開始しました。より良い授業が行われるよう取り組んでいきますので、全員で協力して行きましょう。

生活委員会委員長 3年 窪田 莉子 さん

- □昨年度の後期から保健委員として仕事をしてきましたが、 委員長になり、何を行っていけばよいのか分からず、委 員会の運営をスムーズに進めることができませんでした が、先生方や元委員長の支えや助けにより、現在はスム ーズに委員会の運営を進めることができるようになりまし た。これからも、保健委員会の活動に、ご協力をお願い します。 保健委員会委員長 3年 吉岡 秀 さん
- □1 学期は、貸出キャンペーンや図書委員によるお話し会など、新たな取り組みを多く行うことができました。最初は、 失敗もありましたが、その反省をもとに、さらに親しまれる図書室にしていきたいと思います。これからも、よろしくお願いします。

図書委員会委員長 3年 木村 優花 さん

□1 学期の美化委員会では、決定事項や活動内容をスムーズに進めることができたので、委員長としては、とても助かりました。1 学期末には、美化活動も行われますので、気持ちを引き締めて取り組んで行きます。皆さん、ご協力をお願いします。

美化委員会委員長 3年 佐藤 堅太 さん

□委員長という重要な立場で放送の仕事に携わることができ、とても光栄に思います。これからも、委員会の活動をスムーズに進めることができるよう頑張っていきます。 どうぞ、よろしくお願いします。

放送委員会委員長 3年 溝呂木 喜子 さん



□学級委員長になったばかりの自分は、その責任と重圧から何をすればよいのか分からず、まったく手探りの状態でしたが、そのような私を支えてくれる皆さんのお陰で、これまで続けることができました。ありがとうございました。これからも、よろしくお願いします。

3年学級委員会委員長 3年 金子 幹裕 さん

□私は、2年学級委員長として、最後まで仕事をやり切ることができたと思います。後期の引継ぎまで気を抜くことなく最後まで頑張って行きます。活動に協力してくださった方々、ありがとうございました。

2年学級委員会委員長 2年 大沢 柚杏 さん

- □1 年学級委員会では、「協力して何事にも立ち向かえる学年」というスローガンのもと、様々な活動を行ってきました。積極的な挨拶ができるようにもなりました。2 学期は、これまで以上に積極的に活動し、より良い1 学年を目指します。 1年学級委員会委員長1年遠藤龍斗さん
- □3 年生は、個人・団体共に、都大会に進出することができず、引退を迎えることとなりました。1、2 年生には、区大会上位進出、都大会出場を目標に、日々の練習に真剣に取り組んで行ってほしいと思います。

男子ソフトテニス部部長3年齋藤涼平さん

□僕たちは、現在、定期的に学校内の除草作業や清掃活動を行っています。今後も、このような活動を行いながら、地域の行事などのボランティア活動にも参加し、顧問の施永先生、飯泉先生のご指導のもと、全部員で力を合わせて頑張って行きます。

ボランティア部部長 3年 添田 悠那 さん

□自分自身の心と向き合い、人の胸に届く演奏を目指してきました。何かに頼るのではなく、自分たちの力で喜びを掴み取れるよう、夏のコンクールに臨みます。

吹奏楽部部長 3年 小峰 美紀 さん

□創作部のこれまでの活動は、運動会の応援タオルを手作りしたり、いじめ防止ポスターなどの制作を行ってきました。運動会で、手作りのタオルを使った応援は、とても良い思い出になりました。今後は、料理なども行っていく予定です。

創作部部長3年柴田奏さん

□今年から、新たに前庭の花壇の植栽やこれまで行ってきた生き物の世話などに取り組んでいます。今後も花壇を華やかに彩れるように取り組んでいきます。

ガーデニング部部長 3年 土屋 実咲 さん

□5 月と6月に行われた地域別大会の結果は、目標としていた5 種目を大きく越え、8 種目での都大会出場が決定しました。これからも応援される選手・チームを目指して頑張りますので、応援をよろしくお願いします。

陸上競技部部長 3年 遠藤 楽士 さん

□練馬区の大会でベスト8 という目標を掲げて取り組んできましたが、残念ながら達成することができませんでした。 次のチームは、多くの試合を経験している選手が多いので、この悔しさをバネに、日々の練習に励んで行ってほしいと思います。

サッカー部部長 3年 尾立 蒼馬 さん

□私たちは、夏の大会の石神井東中学校との戦いに敗れ、 都大会出場を果たすことができませんでしたが、私たちら しく、最後まで走り切ることができました。これまで、応 援してくださった方々、保護者の方々、ありがとうござい ました。

女子バスケットボール部部長 3年 榎本 千紘 さん

- □私たちは、個人・団体共に、都大会に出場することができました。これは、これまで指導していただいた顧問の先生をはじめ、周囲の方々の支えのお陰だと思います。多くの方々への感謝を忘れず、最後まで、全力で頑張ります。 女子ソフトテニス部部長3年田代琴未さん
- □英語部は、今年度、創設された部活動です。人数は少ないですが、顧問の英語科の先生方、ALT とともにとても楽しく活動しています。週に1回の活動ですが、英語の能力を高めて行けるよう活動しています。

英語部部長 3年 笹木 愛結 さん

□野球部は、夏季大会の一回戦で、僅差で敗れ、とても悔しい思いでいっぱいです。これまで応援してくださった 方々、本当にありがとうございました。

野球部部長 3年 星 佳汰 さん

□僕たちは、夏の大会を練馬区ベスト8 という結果で終わりました。都大会出場という目標を果たすことはできませんでしたが、全員が最後まで諦めることなく走り切ることができました。多くの方々に応援をいただき、ありがとうございました。 男子バスケットボール部部長 3年 松尾 龍磨 さん



☆☆夏休みを前に再確認をしよう! 「SNS南が丘中学校ルール」☆☆

- 1. 他人を中傷するような書き込みはしない。
- 2. 個人が特定されるような情報・写真は掲載しない。
- 3. 学校が特定されるような情報・写真は掲載しない。 (例:標準服姿の写真、部活動の試合映像)
- 4. 見知らぬ人に直接会ったり、個人情報を知らせたりしない。